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國立臺灣海洋大學學生事務處諮商輔導組活動成果彙報表 

活動名稱 109學年度全校導師座談會 辦理日期 109年11月11日（星期三） 

主辦單位 諮商輔導組 協辦單位  

活動經費 $21,000元 經費來源 校長專款之導師指導活動

費 

活動要點摘錄 

壹、主題：「性別平等教育宣導」 

一、校長致詞 

各位導師大家好！ 

          非常感謝大家百忙之中來參加 109學年度第 1學期全校導師座談會。每位導師在學 

      校都扮演著重要的角色，有句話是說：「在家靠父母，出外靠朋友」，但其實學生出外固 

      然是需要靠朋友相互照應，更多時候還是需要靠導師，特別是在學生剛進到大學這一個 

      陌生的環境裡面，往往需要導師的協助，因此導師才是海大學生最大的依靠。 

 

  導師兼具教學、輔導與啟發等多重功能。學生在校學習歷程中，導師與學生接觸最 

      頻繁且最直接，透過長期的相處過程中，我們能確實瞭解學生的學習方面、生活處境、 

      生理方面或是心理層面是否遇到什麼困難和需要，因而導師扮演著十分重要的介面，在 

      此感謝各位老師擔任導師長久以來所付出的辛勞，給了海大學生很大支撐的力量。 

 

  面對現今複雜的社會變遷，不論是在課業學習、工作環境及人際關係處理，處處都 

      充滿著許多壓力。如就學生而言，進入大學生活中可能面臨離開家庭至外地求學的生活 

      環境上的改變；學習方法也因為進入新的學習環境而必須調整；人際關係網絡需重新建 

      立等各種困難，當情緒無法獲得紓解時，此刻導師平常與學生的接觸及關懷就極為重要 

      。期勉導師多花時間來傾聽學生的意見，就可及早發現需要協助輔導的學生，進而引導 

      學生協尋幫助及解決問題，以避免學生因負面情緒，而萌生輕生、割腕等念頭或憾事。 

 

  鑒於近來各大學校園內性平案件發生率頻繁，為加強導師性平意識，並落實性騷擾 

      防治及校園友善的安全空間，特地藉由本次座談會進行性別平等教育宣導，使導師對於 

      性別平等教育的意義及法規有更近一步了解，並將正確觀念提供給學生，使學校的每個 

      成員共同來經營一個優質的校園環境，以期盼學校的成員都能在友善、和諧的校園氛圍 

      當中安心工作、快樂學習。 

   

  另外導師在指導研究生方面，如果碰到有與學生意見歧異的情況時，應該多與學生 

      理性的溝通，盡量站在學生的立場，避免責罵或是激烈的衝突，否則除了可能影響招生 
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      外，也會影響到學生的情緒。且導師應該多參與學生的班會，透過聚餐時閒話家常，讓 

      學生感受到導師所釋放的如同父母親般的關愛，同時使其在繁忙的課業中抒發壓力。 

          大學教師的教學與研究工作本就壓力大，加上要擔任繁重的導師工作，著實備嘗辛 

      苦，也非常感謝各位導師今天中午的蒞臨。 

二、教務處招生組報告 

    大學入學管道與新課綱變革 

三、諮商輔導組報告 

   （一）「性別平等教育宣導(前言)」 

   （二）「性別平等教育宣導(主題)」 

貮、雙向溝通 

【光電與材料科技學系黃智賢主任】 

      有快樂的導師才有快樂的學生，有健康的導師才有健康的學生，因此讓老師能健康的工作

快樂的工作是非常重要的，舉例來說中央有相關健康福利的法規，該法規有明文規定每年所編

列補助的福利金是可以用在社團、文康活動還有藝文活動等，其中一條也有規定老師參加社團

想要使用場地，學校應盡力配合，因此當老師想參與社團使用學校場地時，學校應賦予老師在

社團活動期間有自由進出的權利，而不應有要繳交幾年會費後才可免繳得以自由進出的限制；

再者學校學生的社團網站有定期的更新，那麼教師的社團網站有沒有在更新呢? 

【校長】 

       關於導師的福利部分，我再重申我的十大政見，第一老師的獎勵金做了很大的改變，第二

是論文獎勵金，這部分研發處已經在改，至於你剛所提及老師的健康，我們分成兩種，一種是

一級主管的部分，另一部份是其他人員，是採集體檢查，透過長期數據的累加，也就是長期固

定在同一醫院健檢，當發生意外的話，比較能獲得最立即的處置，而省去許多前置重複性的例

行檢查，在緊急狀況發生時，這就是一種保障，不過當然不會強迫導師一定要去哪間醫院健檢

看診，這是健康醫療的部分。此外學校為導師所辦的文康活動確實有待改善，所以我們委任教

師費在老師的活動這塊，比如球類活動、藝文活動以及體適能，由教師費幫我們導師規劃，我

們會以經費補助教師費。此外像我們今年所獲得的科技部的傑出研究獎有五萬的獎金，關教師

在外的獲獎，除了我們的辦法所規定的獎勵外都多加一萬。再者預計明年的文康活動要有三天，

讓老師可以好好養身體。 

【海洋環境資訊系黃世任老師】 

        我是大一的導師，擔任導師時發現學校的有些僑生，在數理方面不太擅長，為避免他們因

數理部分表現不佳以致在大一時就放棄學習，因此想要問問學校是否有額外的協助，使僑生的

數理可以獲得加強。另外有關於校社活動方面，想打一下廣告，希望大家可以來參加太極拳社

團。 
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  【校長】 

        學校對於僑生所有的輔導課程，我們會特別給予相關的輔助，在學務處方面也會多規劃提

供給外籍生、僑生的活動或是多增加一次的聚餐。至於社團的相關活動則委由教師費，發揮其

專長來進行社團相關活動的規劃。 

 

參、導師意見綜整 

109學年度第 1學期導師座談會意見綜整 

項

次 
意見 諮商輔導組答覆 

1 
可以提供學生獎勵相關資訊,轉達

給同學。 

除了各系所提供的給予個別學生的獎助學金外，

諮輔組也在每年四月會聯繫各系所助教、導師請

學生上網填寫對導師滿意度回饋調查，回收統計

完將選出獲得績優獎的學系及班級並發放獎勵

金。 

2 

導師座談會調查回條建議可以改成

線上 google表單調查比較有效

益,Thanks! 

謝謝老師的建議，目前導師座談會的調查回條導

師們可透過信箱回覆、Google Forms，故導師可

擇一填寫回覆。  

3 

感謝相關主題的安排,非常受用。

建議可以將相關活動直撥或錄影,

讓無法參加的老師也可以隨時使

用,謝謝。 

本組會將本次簡報資料放置於諮輔組首頁\班級

導師\導師座談會\導師座談會資料，讓不克參加

的老師也可酌參。 

4 可以現場與線上同時舉行。 

5 
謝謝諮輔組同仁辦理座談會,適時

提醒相關班級輔導事宜。 

班級輔導事宜，除了是我們職責，也是我們最重

視的業務之一，當然最感謝的是導師的配合。 

6 
學校環境之夜間照明一了解,以保

障女性行之安全。 

關於這個問題，已在班會紀錄中看到，會請學校

總務處環安組進行處理及答覆。 
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7 取消 21不見得對學校是好事! 茲事體大，學校定會多方面權衡考量並從長計議。 

8 謝謝諮輔組辦理導師座談會~ 

感謝老師們的肯定，您的鼓勵是本組前進的動

力。 

9 good job! 

10 辛苦了!3Q 

11 非常棒! 

12 感謝諮輔組同仁辛苦安排此活動! 
 

肆、出席情況 

應到導師（含教官及校安人員）為 430人，實到導師（含教官及校安人員）為 154人，出席率

35%。 

 

承辦人：周憶甄 

        陳羽宣 

組長：林泓廷 

 

學務長：鄭學淵 

 

 


